
FO DRFIP 87

REUNION  INFORMELLE
7 SEPTEMBRE 2012

Administration : RECOR Michel, BONET Marc Antoine

Organisations syndicales :
FO-DGFIP : PLAZIAT Jean-Marc
CGT : MERIGAULT Noëlle, PEYRICHOUT Lydie
SOLIDAIRES : ROUX Jacques, BONJEAN Pierrick
CFDT : JEANTAUD Jean-François
CFTC : GUEGNON Nathalie

Ordre  du  jour :  Information  concernant  l’actualisation  du  document 
technique « Amiante » du CDFP Cruveilhier.

Une entreprise doit effectuer une reconnaissance des lieux du bâtiment le jeudi 13 
septembre 2012 (intervention des techniciens).
Le bâtiment dont les travaux ont débuté en 1970, a été livré en 1972. Les sols sont 
plastifiés.  Les  dalles  plastique  sont  fixées  au  sol  avec  une  colle  contenant  de 
l’amiante. Celle-ci est non volatile. Pas d’éléments friables, amiante passive. 
Le DTA (document technique amiante) a été établi en 2005. Au fur et à mesure des 
travaux du bâtiment, un désamiantage partiel a été réalisé en ambiance confinée. 
C’est le cas pour l’aile de la conservation des hypothèques au 3ème étage, travaux 
réalisés en 2008 et de l’accueil du RDC, travaux réalisés en 2010.
Concernant  le  réaménagement  du  logement  du  gardien,  le  local  devrait  être 
désamianté. Concernant le dossier de la délégation des services sociaux, pas de 
fonds prévus à cet effet à ce jour. Après aménagement, le diagnostic conduira à la 
présence d’amiante. Un nouveau dossier sera alors envoyé à la D.G. pour obtenir les 
crédits nécessaires. 
Des  travaux  sur  l’ensemble  du  bâtiment  ne  sont  pas  indispensables,  ils  seront 
effectués au fur et à mesure de réaménagements.

Questions du jour :

Point immobilier

- Concernant  la  délégation  de  l’action  sociale,  double  accord  de  la  Direction 
Générale  et  du  Secrétariat  Général  pour  effectuer  les  travaux.  Autorisation 
d’engagement déléguée de 11 620 €. L’objectif est la réalisation de l’opération 
avant la fin de l’année 2012.



- Concernant les locaux syndicaux : Rationalisation des surfaces. Mission confiée 
au RPIE. Actuellement 3 salles de 19 m² = 57 m². Le bâtiment se prête mal à des 
bureaux individuels. Proposition de 2 bureaux sur le site de Cruveilhier, bureaux 
des ex-eid, un de 25 m² pour accueillir 3 O.S. et un de 19 m² pour accueillir 2 
O.S.,  soit 44 m².  Situation actuelle sur Cruveilhier, une salle est occupée par 
Solidaires, une autre par la CGT et une autre est partagée entre FO, CFDT et 
CFTC. Seuls FO et la CFTC ont un micro, aucun pour la CFDT.

- Matériel :  Notre  organisation  en  a  profité  pour  faire  un  point  du  matériel  et 
réclamer des micro ordinateurs neufs ainsi que des scanners sur tous les sites.

- Autres locaux : Le local syndical du 1er étage de Montmailler accueille 4 O.S. (FO, 
CGT,  CFDT  et  SOLIDAIRES)  dans  26  m².  Les  ordinateurs  sont  neufs.  Il 
conviendra également de reloger sur le site Cruveilhier, la mutuelle et l’ATSCAF.

- Concernant  le  relogement  du  personnel  de  la  CRC.  3  sites  sont  concernés 
(Clermont-Ferrand, Limoges et Poitiers). Pour créer un pôle d’apurement viable, 
le transfert de 4 à 5 agents sont nécessaires. Poitiers n’en ayant que 3, il  ne 
devrait pas y avoir de pôle créé dans la Vienne. Pour le Limousin, 9 agents ont 
des statuts CRC, dont 1 devrait faire valoir ses droits à la retraite pour la fin de 
l’année  2013.  Il  resterait  donc  8  agents  pour  constituer  le  pôle  d’apurement 
spécialisé.  Transfert  prévu  en  avril  2013.  Le  dossier  n’est  pas  encore 
suffisamment avancé, mais la pensée de M. Recor va vers une installation sur le 
site de Montmailler. Concernant ce dossier, le cas de Mme Toulzac a été évoqué. 
Celle-ci  n’a  pas le  statut  CRC,  mais Secrétariat  Général.  Elle  n’est  donc pas 
prévue dans le plan de transfert. M. Recor a été saisi du dossier par la CFDT et 
nous a informé avoir transmis le dossier pour attribution à la Cour des Comptes.

Point sur les services

Stratégie
Départ  du  chef  de  la  division,  M.  VALL,  remplacé  par  Mme BATIFOIX  (voir  sa 
présentation sous Ulysse 87). Départ de M. GOLDSCHMIT vers la CDC, remplacé à 
temps partagé par Julie RENAUX.
Départ prochain à la retraite de Mme LAFAYE (1er novembre 2012). Elle payait les 
frais des huissiers de justice. Cette mission quitte le service Stratégie et sera repris 
par  le  service  Budget  logistique  avec  un  tuilage  par  l’intermédiaire  de  M. 
JOLICOEUR  (ancien  huissier  du  Trésor,  aujourd’hui  cadre  A  sur  Equipe  de 
Remplacement).
Départ  prochain à la retraite de Mme CASOLA (date officielle en juin 2013, date 
effective  après  réalisation  du  CET,  en  mars  2013).  Selon  M.  RECOR,  son 
remplacement sera examiné avec le mouvement de mars. Sauf qu’à ce jour, il est 
connu que le mouvement de mars ne sera pas (voir site national FO). Interrogé par 
messagerie sur le sujet, M. RECOR n’a pas apporté de réponse à ce jour.

DA2E
Départ de Martine GOUNY remplacée à temps partagé par Nathalie MONNERIE. 
Le service a également connu un remplacement de l’adjoint (IDIV classe normale) 
par le départ à la retraite de M. GERARD remplacé par Mme POUJAUD.



Dépense
Opérations immobilières gérées par un nouveau cadre A arrivé de la Creuse au 1er 

septembre 2012, Mme ROULIERE en remplacement de Anne-Sophie BOUCHAUD 
appelée à l’ENFIP. Le service devrait à terme récupérer les opérations effectuées 
par le service comptabilité.

Comptabilité
Transfert des régies d’état vers le service produits divers. Départ à l’école des B de 
M. BATIER. Remplacement en partie par Mme OUVRIER BONAZ (ER) et en partie 
par le service. Concernant le départ à la retraite très sensible de Mme RAMPNOUX 
en fin d’année, M. Recor espère des arrivées. Dans le cas contraire, il compte sur 
l’aide possible de M. COUTURE (ER).

Produits divers
Transfert des régies d’Etat récupérées par Mme CHEVALLEREAU. Départ de Mme 
LAURENT  remplacée  par  Mme  FRANCOIS.  Renforcement  du  service  par  Mme 
GONZALES, auparavant au CSP. Arrivée de Mme CALVET au 1er octobre qui sera 
chargée des rétablissements de crédits.
Mme  Peyrichout   informe  M.  Recor  de  sa  satisfaction  pour  le  renforcement  du 
service, mais en contrepartie elle attire son attention sur la place qui risque à terme 
de manquer.

Domaine
Arrivée  de  Anne-Marie  LAURENT  en  remplacement  de  Sylvie  CHATENET-
VIGNAUD, sur la gestion.

Formation professionnelle
Arrivée de Sylvie CHATENET-VIGNAUD en remplacement de Mireille BARRIERE, 
mutée en Dordogne.

Points sur des aspects sécuritaires

Une discussion est lancée concernant l’ordre des consignes à effectuer lorsque un 
agent se trouve en difficulté.
1) Mise en sécurité.
2) Appel des secours.
3) Prévenir le Chef de service.
M. Recor a demandé à M. BONET de bien vouloir effectuer une note pour rediffuser 
ces consignes de bon sens.

Problèmes psychosociaux

Une discussion a été lancée sur le sujet, donnant peu de résultats. Quelques cas 
sont pourtant à déplorer dans les services, sans une réelle prise de conscience de la 
direction.



Programme d’Audit

Du fait d’une baisse des effectifs pour la filière gestion publique (un poste d’auditeur 
non pourvu et  l’aide auditeur actuellement en arrêt  maladie),  le programme 2012 
sera rectifié en conséquence.
D’ici la fin de l’année, un seul audit sur un seul poste comptable, le seul auditeur 
étant encore stagiaire.

Rappel du calendrier
- CDAS le 17 septembre.
- CHS le 19 octobre.
- CAPL  le  8  novembre  sur  les  listes  d’aptitude  et  peut  être  sur  les  tableaux 

d’avancement si la Direction reçoit de la Centrale les éléments en temps voulu.

La séance ouverte à 9h00 s’est refermée à 10h45.

A l’issue de cette séance, j’ai demandé une audience à M. le Directeur qui m’a reçu 
aux alentours de 16h00. Notre discussion ayant portée sur un cas particulier ne sera 
pas retranscrite dans ce compte rendu, mais un complément d’informations m’a été 
fourni que vous trouverez ci-dessous :

- L’IP gestion publique 87 n’est plus le référent régional Chorus. Il est remplacé par 
l’IP de la Corrèze avec l’aide de Dominique MARTY, chef de division comptabilité.

-  Postes  IDIV  classe  normale.  Un  poste  a  été  créé  au  SIP  de  Limoges  Ville, 
actuellement occupé par Jean-Claude DECAMPS. Un IDIV de classe normale a été 
affecté sur un poste d’adjoint à la Trésorerie de Limoges municipale. Il s’agit de Odile 
LE ROUZIC, dont le poste n’a pas encore été créé à ce jour. M. Recor n’exclue pas 
une nouvelle création pour la Trésorerie du CHU.

Dernière  information  parue  sur  le  site  de  FO  et  concernant  le  mouvement  des 
inspecteurs.  Suppression du mouvement du 1er mars 2013 des inspecteurs de la 
filière gestion publique. Ce mouvement n’existait pas pour la filière fiscale.

Autre information. Je vous invite à lire sur le site national d’un concurrent (la CGC), 
un article édifiant  concernant le ressenti de l’encadrement, suite à la rencontre des 
OS avec M. BEZARD, notre nouveau Directeur général. M. RECOR a lu l’article en 
ma présence et celle de M. BONET. Il en a conclu que de telles choses n’étaient pas 
possibles dans son département. Suis je aveugle ?, m’a t’il demandé.

Jean-Marc PLAZIAT
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